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Студенческое сообщество нашей пла-
неты не имеет границ! Возможно, поэтому, 
представители молодежи разных стран 
всегда находят общий язык, общие инте-
ресы, стремятся раздвинуть горизонты 
общения.

В нашем университете всеми формами 
обучения охвачено около тысячи иностран-
ных граждан более чем из 50 государств 
мира. В вузе созданы прекрасные условия 
для получения качественного высшего про-
фессионального образования.

Рядом с иностранной молодёжью живут 
и учатся российские юноши и девушки. 
И Международный день студента – это 
праздник для всех, кто получает образова-
ние в вузах, средних специальных учебных 
заведениях. Студенческие годы – особое 
время активного взросления, открывающее 
простор для будущих профессиональных 
достижений. Пусть эта замечательная пора 
станет яркой и незабываемой страницей 
в жизни каждого нашего студента.

Международный 
День стуДента



2 • МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ• № 5 (148) • 15 ноября 2013 г. 

В течение двух недель пред-
ставительная делегация БГТУ 
им. В.Г. Шухова изучала опыт 
работы высших учебных заведений 
Европы, посетив вузы Германии, 
Польши, Франции и Сербии.

В частности, шуховцев осо-
бенно интересовали такие вопросы, 
как расширение и укрепление 
сотрудничества с зарубежными 
партнерами в области проведения 
совместных исследований, органи-
зация студенческих обменов, даль-
нейшее повышение академической 
мобильности студентов, а также 
реализация программы двойных 
дипломов. 

В составе делегации – ректор 
БГТУ им. В.Г. Шухова, д.э.н., проф. 
С.Н. Глаголев, проректоры, куриру-
ющие основные направления дея-
тельности: проректор по научной 
работе, д.т.н., проф. Е.И. Евтушенко, 
проректор по учебной работе, к.т.н., 
доц. В.М. Поляков и проректор по 
международной деятельности, 
д.т.н., проф. Р.В. Лесовик. 

Две недели напряженной 
работы, изучение учебных планов, 
направлений научной деятельности, 
знакомство с материально-техниче-
ской и учебно-лабораторной базой, 
подписание договоров о сотрудниче-
стве. В Польше наши представители 
посетили Высшую школу экономики 
и информатики (г. Ольштын), где 
приняли участие в церемонии вру-
чения двойных дипломов первой 
группе наших студентов. В Германии 
представители делегации посетили 
Дрезденский технический универ-
ситет. Во Франции – Высшую школу 
инженеров (г. Алес) и университет 
города Лилль-1. В Сербии – универ-
ситет «Альфа», университет Синге-
дуном, Приштинский университет, 
университет г. Ниш

Оценивая результаты поездки 
в целом, Е.И. Евтушенко отметил, 
что вузы, в которых побывали пред-
ставители БГТУ им. В.Г. Шухова, 
выразили заинтересованность в 
развитии двусторонних отношений. 

Неизгладимое впечатление 
осталось у шуховцев от посе-
щения университета в городе 
Лилле, Дрезденского универси-
тета и Высшей школы инженеров 

в Алесе. В этих учебных заведе-
ниях многие направления подго-
товки специалистов совпадают с 
теми, которые существуют в БГТУ 
им. В.Г. Шухова. 

В Дрезденском университете 
привлекла внимание лаборатория 
гидродинамики, в которой можно 
проводить гидродинамические 
исследования и изучать волновые 
процессы. Заинтересовали и тек-
стильные бетоны, которые можно 
использовать при создании самых 
смелых проектов. Руководство и про-
фессора Дрезденского университета 
заинтересовались студенческими 
обменами и возможностью публико-
вать научные статьи в научном жур-
нале «Вестник БГТУ им. В.Г. Шухова». 

Университет в Лилле поразил 
не только своим кампусом, который 
раскинулся на территории 110 га, 
но и многообразием исследований. 
В планах БГТУ им. В.Г. Шухова – при 

содействии этого высшего 
учебного заведения войти в 
глобальную сеть исследова-
ний, что позволит придать 
научной работе еще большую 
глубину. 

Так прокомментиро-
вал этот визит проректор 
по международной деятель-
ности, д.т.н., проф. Р.В. Лесо-
вик: «В настоящее время два 
из посещенных вузов уже 
активно взаимодействуют 
с кафедрой строительного 
материаловедения, изделий 
и конструкций нашего уни-
верситета: это ученые Алеса 
и Дрездена. Институт эко-
номики и менеджмента свя-
зывает многолетняя дружба 
с вузами Сербии, а недавно 

стали активно развивать деловые 
отношения и с польскими партне-
рами. При этом нашим студентам 
выдано шесть дипломов Ольштын-
ского института. Большую роль в 
этом сыграл заведующий кафедрой 
социологии и управления, к.с.н., 
проф. В.Ш. Гузаиров.

Визит стал важным шагом на 
пути расширения взаимодействия 
с зарубежными партнерами, укре-
пления международного сотрудни-
чества с лучшими вузами Европы. 

Виктория ГоряйноВа

Расширяем сотрудничество 
с европейскими вузами

Вручение двойных дипломов
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15 ноября в концертном зале СДК БГТУ 
им. В.Г. Шухова состоится конкурсная шоу-программа 
«Студент года -2013 года». 

Уже более десяти лет это замечательное меро-
приятие проводится в стенах университета. За про-
шедший период в нем приняли участие более ста 
студентов вуза. Это отличники, активисты, участники 
творческих коллективов, спортсмены. Люди неравно-
душные, неординарные, увлеченные. В этом году за 
звание «Студент года» будут сражаться: солист танце-
вальной студии «Премьер» Олег Доденко (4 курс, энер-
гетический институт), солист вокального коллектива 
«Факультет» Вадим Крюков (5 курс, институт эконо-
мики и менеджмента), солист театра современного 
танца «Шоу+» Владимир Долдинов (1 курс, ИИТУС), 
танцор и певец, участник творческого коллектива 
«Электроданс» Владислав Омельянюк (2 курс, ИТОМ), 
вокалист Антон Колесников (2 курс, ТТИ), спортсмен, 
занимающийся военными единоборствами, кавээн-
щик, участник театрализованных постановок Алек-

сей Высочанский (2 курс, ИСМиТБ), активист и обще-
ственник Евгений Шацкий (3 курс, АСИ).

Какими еще талантами порадуют нас участники 
шоу-программы – покажет конкурс. В этом году орга-
низаторы предусмотрели возможность проявить 
интеллект и смекалку, творческий подход к решению 
самых неординарных заданий и собранность, эстети-
ческий вкус, остроумие и, конечно, талант и обаяние. 

Оценивать все эти качества будет не только ком-
петентное жюри, но и зрители в зале.  

Приходите – будет интересно! Поддержите своего 
кандидата!

Собинформ

Кто получит звание
«Студент года - 2013»?

Негосударственное образовательное учреждение выс-
шего профессионального образования «Белгородский инже-
нерно-экономический институт» (БИЭИ) объявляет кон-
курсный отбор профессорско-преподавательского состава на 
замещение (по трудовым договорам) вакантных должностей:

- доцента кафедры бухгалтерского учета, экономиче-
ских и гуманитарных дисциплин – (0,5 ставки).

С претендентами, прошедшими конкурсный отбор, 
заключается трудовой договор.

Срок подачи заявлений – месяц со дня опубликования 
объявления.

Документы направлять по адресу: 308012, г. Белгород, 
ул. Костюкова, 46, Белгородский инженерно-экономиче-
ский институт (БИЭИ). 

В конце октября рядом с «Центром молодежных 
инициатив» (Студенческая, 17а, со стороны Парка 
Памяти) в рамках реализации национального соци-
ального проект «Здоровье нации» открыта бесплатная 
спортивная площадка «Уличный фитнес», оснащенная 
современными спортивными тренажерами.

организаторы приглашают  всех  желающих из числа 
студентов «Технолога» присоединиться к занятиям.

«СТУД-ЛАЙФ» – для вас
С 11 октября выпуски «СТУД-ЛАЙФ» – программы 

студенческого телевидения БГТУ им. В.Г. Шухова – 
можно смотреть в эфире городского кабельного 
телеканала «Белгород 24».

«СТУД-ЛАЙФ» – это новости, яркие события из 
жизни шуховцев, необычные интервью и встречи, 
анонсы и репортажи с места событий, юмор и взрыв-
ная энергетика. «СТУД-ЛАЙФ» – это первое регулярно 
вещающее местное телевидение, созданное студен-
тами и для студентов. И, заметьте, не студентов гума-
нитарного направления. Над программой работают 
юноши и девушки, обучающиеся в техническом вузе, 
что лишний раз подтверждает высокий творческий 
потенциал «шуховцев».

С ноября 2012 года в свет вышло 24 выпуска 
«СТУД-ЛАЙФ». Все они были показаны по внутри-
университетской телесети. Теперь и на сайте вуза 
есть персональная страница проекта, которая 
напрямую связана с собственным каналом в Youtube.

Напоминаем: время встречи с программой 
«СТУД-ЛАЙФ» на телеканале «Белгород-24» – пят-
ница, воскресенье и понедельник в 21:05., 09:45. и 
13:35., соответственно.

ПриГлашаюТСя желающие на ЗаняТия фиТнеСом

объяВление 
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НАС объеДиНиЛ УНивеРСиТеТ

Лори Марк – магистр. Она приехала к нам из Франции. В нашем универ-
ситете девушка в течение года будет стажироваться в изучении русского 
языка. Семья Лори занимается виноделием. Девушка тоже мечтает войти 
в этот бизнес, развивать отношения с нашей страной, чтобы экспортиро-
вать в Россию французское вино. «Ведь Бордо – родина хорошего вина», – 
уверена юная француженка.

О нашем университете Лори узнала из Интернета. Увидела, что здесь есть 
ресурсный центр французского языка. Достаточно интересным ей представился 
и наш город… «Очень понравилась архитектура, храмы. Здесь есть река, парк, кра-
сивые площади, интересные студенты», – восторженно говорит девушка. За короткий 
период пребывания в Белгороде Лори уже приобрела новых друзей. Одна из них – Элиза Даужелло.

Если раньше подготовительный факультет БГТУ им. В.Г. Шухова осуществлял только дову-
зовскую подготовку иностранных граждан для их дальнейшего обучения в других россий-
ских вузах, то в настоящее время, впервые на подготовительном факультете, сформиро-
ваны две группы иностранных граждан, работающих по программе включённого обучения. 
Это означает, что, получая образование у себя на родине, эти студенты имеют возмож-
ность проходить языковую стажировку (1 курс) в нашем университете.
Будущие специальности юношей и девушек – лингвистика и социология. Сегодня эти моло-
дые люди – гости нашей редакции. Они с удовольствием рассказывают о себе, делятся впе-
чатлениями о пребывании в нашем городе и университете.

Лори Марк – из Франции

В Белгород Элиза приехала совсем недавно. Впереди у девушки 6 меся-
цев пребывания в нашем университете. Всё это время она планирует учить 
немецкому языку наших студентов, и, в свою очередь, изучать русский, 
чтобы потом преподавать его у себя на родине. Элиза учится в Брауншвей-

ском университете. Одновременно с учёбой в вузе девушка много работает, 
чтобы оплачивать свою квартиру. Ведь живёт она совершенно самостоя-

тельно, отдельно от родителей. Элиза очарована нашим городом: «Я думала, 
что Белгород – интересный город. И не ошиблась. Мне нравится общаться с рус-

скими. Они очень любят говорить, и я люблю говорить. Это новая для меня куль-
тура. Здесь много музеев, монументов. Всё это так увлекает, что я 

даже не замечаю, как протекает здесь моё время».

Элиза Даужелло – из Германии

В китайских вузах существует традиция: если ты изучаешь русский 
язык, тебе присваивают русское имя. Вот так студент Хулумбуирского уни-
верситета получил красивое имя – Саша. Юноша неплохо говорит по-русски. 
Ведь до того, как приехать в Россию, он уже два года изучал язык Пушкина и 
Есенина в родном Хайларе.

«В Белом городе мне очень нравится, – рассказывает молодой человек. 
Здесь очень приветливые преподаватели. Много студентов из разных стран, 
мы стараемся говорить по-русски. Это нас всех объединяет. Иногда я скучаю по 
родным, и в такие минуты очень хочу домой. Но понимаю, что пока это невозможно. 
Ведь у меня есть мечта – стать преподавателем русского языка или переводчиком. А для 
этого я должен много работать здесь. В свой университет вернусь уже студентом четвёртого курса».

Саша  –  из Китая
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Девушки называют свою родину берегом золота. 
Сегодня они проходят стажировку по русскому языку, 
знание которого поможет им в будущем сделать хорошую 
карьеру.

Например, Вера мечтает о карьере юриста. 
Но, к сожалению, в Гане, по словам девушки, предпочте-
ние отдаётся мужчинам. И ей придётся, ну очень поста-
раться, чтобы мечта исполнилась.

Харриет живёт и учится в городе Акра. В своём род-
ном университете она изучает лингвистику. Мечтает 
после окончания университета работать переводчиком. 
И непременно в офисе президента, ведь это не только 
престижно, но ещё и возможность хорошо зарабатывать. 
Девушка понимает, что для достижения заветной цели ей 
необходимо много и усердно работать над собой. Поэтому не теряет времени даром. Хорошо учится. Любит 
театр. «Жить и учиться в Белгороде мне много интереснее, чем в моей родной стране», – не скрывает своей 
радости Харриет. 

А вот Агнесс мечтает о большой дружной семье. Любит готовить. И сегодня она предлагает нам пригото-
вить курицу под соусом «Африканская гостья»…

Итак, берём филе куриное – 300 г, 
масло растительное, перец болгар-
ский – 1 шт., лук-порей -1шт., лук крас-
ный -1шт., йогурт несладкий – 125 г, 
чеснок, орех мускатный молотый, 
кардамон, базилик сушеный, листовой 
салат или пекинскую капусту.

1. Куриное филе без кожи нарезаем 
кусочками. Обжариваем на раститель-
ном масле, периодически помешивая.

2. Нарезаем лук-порей и крас-
ный лук. Болгарский перец нарезаем 
соломкой.

3. Добавляем овощи к мясу. 
Солим и кладем специи: мускатный 
орех, базилик и кардамон. Перемеши-
ваем все и тушим до готовности.

4. Для приготовления соуса сме-
шиваем йогурт (можно взять густой 
кефир), чеснок (мелко нарезанный) и 
базилик.

5. Выкладываем на тарелку 
салат, далее курицу с овощами, сверху 
поливаем соусом.

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

а в свободное от занятий время 
иностранные стажеры знакомятся 
с достопримечательностями белгорода 
и его окрестностей

Подготовила
Валентина ноСаЧеВа

вера, Харриет и Агнесс – из Ганы

Африканская гостья
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Приближается срок завершения действия «Коллектив-
ного договора», это хороший повод подвести итоги и наме-
тить планы на будущее. Важное место в реализации коллек-
тивного договора принадлежит  профсоюзной организации, 
о деятельности которой мы беседуем с председателем объ-
единенного профсоюзного комитета, кандидатом экономи-
ческих наук, профессором Ириной Павловной Авиловой. 

Корр.: Ирина Павловна, профсоюзная организация 
технологического университета  неизменно удерживает 
лидирующие позиции в решении социальных вопросов среди 
первичных профсоюзных организаций области. Как удается 
сохранить это почетное лидерство?

и.П. авилова: Эффективность работы любого коллек-
тива напрямую зависит от уровня его социального развития. 
В нашем университете наметилась устойчивая тенденция 
роста заработной платы, создана и эффективно действует 
система материального поощрения и стимулирования. Это, 
в свою очередь, способствует раскрытию научного и педаго-
гического потенциала преподавателей и сотрудников вуза. 
Сегодня можно говорить о том, что в университете создана 
целостная система решения социальных и бытовых про-
блем. При непосредственном участии профсоюзного коми-
тета в университете разработаны и успешно реализованы 
«Программа социального развития БГТУ им. В.Г. Шухова» 
и «Программа здоровьеформирующей деятельности БГТУ 
им. В.Г. Шухова». Всё это свидетельствует об эффективно-
сти социального диалога, единстве задач и интересов руко-
водства и профкома, нацеленности на создание в коллек-
тиве позитивных социально-экономических отношений на 
основе принципов солидарного общества. Безусловно, все 
это стало возможным, благодаря активной поддержке наших 
инициатив ректоратом университета. 

Немаловажную роль в этом играет Коллективный дого-
вор, действующий в нашем вузе. Договор определяет вза-
имные обязательства администрации вуза, профсоюзного 
комитета и коллектива университета по защите социально-
трудовых прав и профессиональных интересов. А также уста-
навливает дополнительные социальные и экономические 
гарантии и льготы. Его можно назвать своеобразной «мини-
программой улучшения качества жизни».

Корр.: Какие меры социальной поддержки работников 
БГТУ им. В.Г. Шухова предусмотрены коллективным догово-
ром? Из каких средств предусмотрено финансирование? 

и.П. авилова: Для осуществления социальной под-
держки работников университета, а также реализации 
социальных программ, предусмотренных в коллективном 
договоре, в БГТУ им. В.Г. Шухова используются средства, 
выделяемые как работодателем, так и профкомом. Напри-
мер, осуществляется выплата материальной помощи; преду-

смотрено улучшение жилищных условий, выделяются сред-
ства на культурно-массовую и физкультурно-оздоровитель-
ную работу, приобретаются новогодние подарки для детей 
работников и студентов, путевки на лечение и отдых, органи-
зуются туристические поездки. 

Корр.: Хотелось бы подробнее узнать о мерах по поддержке 
социально-незащищенных  категорий наших сотрудников.

и.П. авилова: В коллективном договоре предусмотрены 
ряд мер по поддержке  женщин, имеющих детей. Например, 
предоставление сотрудницам университета, имеющим 3-х и 
более детей до 14 лет, одного свободного неоплачиваемого 
дня в месяц. Администрация совместно с профкомом на пари-
тетных началах выделяет ежегодную единовременную мате-
риальную помощь в размере 2000 рублей одиноким матерям, 
и в размере 2400 рублей – работникам, имеющим детей-инва-
лидов до достижения ребенком возраста 18 лет.

Корр.: Мы знаем, что в БГТУ им. В.Г. Шухова огромное 
внимание уделяется развитию физической культуры и сту-
денческого спорта. А каким образом финансируются про-
екты, направленные на поддержание здорового образа жизни 
сотрудников университета. 

и.П. авилова: Вуз выделяет путевки в санаторий-
профилакторий и летнюю базу санатория-профилактория 
работникам университета по цене, составляющей 25% от ее 
стоимости. А также на лечение и оздоровление в универси-
тетском медицинском центре. 

Корр.: Одним из самых острых вопросов сегодня явля-
ется приобретение жилья молодыми семьями. Как решается 
этот вопрос? 

и.П. авилова: В университете в 2012 г. принято «Поло-
жение о выделении молодым ученым субсидий на индивиду-
альное жилищное строительство», в рамках которого выде-
ляется земельный участок и денежные средства в размере 
1 млн. руб. на строительство. Для того, чтобы попасть в число 
счастливчиков, необходимо защитить кандидатскую диссер-
тацию, иметь активную жизненную позицию, участвовать в 
научной и общественной жизни университета.

Корр.: Какая поддержка оказывается пожилым людям, 
пенсионерам? 

и.П. авилова: Коллективным договором предусмот-
рено ежемесячное пособие пенсионерам, проработавшим в 
Университете не менее 10 лет и ушедшим на пенсию из уни-
верситета.  Предусмотрено также персональное ежемесяч-
ное пособие профессорам-ветеранам труда. А также премии 
ветеранам войны и военной службы – работникам универ-
ситета и материальная помощь ветеранам войны и военной 
службы – неработающим пенсионерам университета ко Дню 
Защитника Отечества и Дню Победы.

Корр.: Какие шаги планируется предпринять в деле 
повышения социальной защищенности и улучшения качества 
жизни сотрудников и студентов нашего вуза?

и.П. авилова: Несмотря на определенные достигнутые 
результаты, следует отметить, что профсоюзная организа-
ция нашего университета видит свою работу в дальнейшей 
активизации реализации намеченных инициатив и предло-
жении новых, продиктованных временем, с учетом интере-
сов и индивидуального подхода к каждому члену коллектива. 
В современных условиях необходимо сконцентрировать 
внимание и изыскивать механизмы решения и защиты прав, 
прежде всего, в вопросах профессиональной аккредитации. 
В этой связи возрастает значение общественно-профессио-
нального вузовского аудита, оценка качества образования, 
аттестация рабочих мест, профессионального роста кадро-
вого состава, заботы о здоровье, оценки труда и расширения 
социальных гарантий.

беседовала 
Виктория ГоряйноВа

новый Коллективный договор, который будет подписан 
в декабре 2014 года, сохранит все социальные гарантии 
и льготы сотрудниками университета.

С заботой о благополучии 
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На протяжении всего 
минувшего года студенты 
архитектурно-строительного 

института БГТУ им. В.Г. Шухова 
знакомились с творчеством 

московских иллюстраторов. 
А вдохновившись произведениями 

профессионалов, сами попробовали 
себя в роли оформителей. И немного 

освоившись в несколько непривыч-
ном амплуа, решили принять участие в 

первом муниципальном конкурсе «Художники 
«пишут» книги».

Студентка пятого курса Анастасия Ран-
нева, определяясь с темой для работы, обра-
тилась к фольклорному наследию всегда ей 
импонировавшей страны – Испании. Но что же 
предпочесть? Одна сказка увлекательнее, ярче 
и оригинальнее другой…

Настя остановила выбор на белом волке, 
освобожденном от волшебных чар бедной 
пастушкой. Произведение это «густонаселен-
ное», не лишенное лихо закрученной интриги 
и мажорного посыла о всепобеждающей силе 
любви. Вот уж где раздолье для оформителя!

На конкурс Анастасия отправила три своих 
работы. Всего же в этом творческом смотре 
приняли участие более тридцати профессио-
нальных и начинающих художников. Они пред-
ставили на суд жюри свыше ста пятидесяти 
произведений, среди которых – иллюстрации к 
сказкам, произведениям классиков отечествен-
ной литературы и современных авторов. 

По итогам конкурса А. Раннева 
заняла первое место в номинации 
«Работы студентов художественных 
специальностей». И 18 октября на 
торжественной церемонии в Пушкин-
ской библиотеке-музее Насте в числе 
других лауреатов был вручен почет-
ный диплом, а также ценный приз – 
набор материалов и инструментов для 
рисования.

Эта победа, по признанию девушки, 
заставила ее задуматься над выбором 
дальнейшего профессионального пути. 
И не исключено, что Анастасия все же 
сделает выбор в пользу карьеры иллю-
стратора книг.

ирина ДоронКина

вСЛеД 
зА пАСТУшКоЙ 
и беЛыМ воЛКоМ
Ох, не думала – не гадала бедная пастушка, что 

суженым ее станет… белый волк. Да не простой, 
а зачарованный, ведь под личиной матерого хищ-
ника прекрасный принц скрывался. И отважная 
девушка сделала все возможное, дабы раскол-
довать своего любимого. Чем дело закончилось, 
испанская народная сказка «Пастушка и белый 
волк» вам напомнит. А мы же пока о финале 
другой прекрасной истории расскажем.
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Ежегодно четыре 
тысячи студентов-шуховцев 
изучают математические 
премудрости на кафедре 
высшей математики. Об 

 этом и еще многих дру-
гих достижениях коллектива 
сообщил в своем докладе на 
презентации подразделения 
исполняющий обязанности 
заведующего кафедры, к.т.н., 
доц. А.С. Горлов.

Открывая заседание, 
ректор БГТУ им. В.Г. Шухова, 
д.э.н., проф. С.Н. Глаголев 

напомнил, что нынешняя презентация кафедры завер-
шает серию подобных мероприятий.

За два года все учебные подразделения вуза смогли 
представить коллегам свои достижения, проанализиро-
вать работу, поделиться опытом и планами на будущее, 
услышать оценку сделанного, как со стороны коллег, так 
и ректората вуза.

Завершать цикл этих мероприятий ответственно 
и почетно. Эта миссия выпала кафедре высшей матема-
тики, ведь от качества и глубины знаний по этому пред-
мету будет зависеть успешное усвоение физики и химии, 
теоретической механики и сопромата, практически 
всех специальных технических и экономических дис-
циплин. Впечатлило присутствующих количество учеб-
ников, учебно-методических пособий, научных трудов 
и монографий, представленных на импровизированной 
выставке. Это труд коллектива кафедры.

И хотя считается, что математика наука стабиль-
ная, преподаватели применяют самые современные 
инновационные, интерактивные методы обучения. 
Именно математики организуют и проводят большин-
ство олимпиад для старшеклассников, работают на под-
готовительных курсах, разрабатывают методические 
указания для учеников 9-11-х классов, готовят к сдаче 
ЕГЭ, читают открытые лекции для школьников. Трудно 
переоценить их вклад в подготовку абитуриентов для

дальнейшего поступления в вуз. И здесь нельзя не отме-
тить доцента В.И. Петрашева, который провел мастер-
класс на открытом уроке математики в инженерном 
юношеском лицее № 25, где присутствовал губернатор 
Белгородской области Е.С. Савченко.

Особенно отметил А.С. Горлов достижения в науч-
ной сфере профессоров В.Г. Шапталы и  Г.М. Редькина. 
Под руководством д.т.н., проф. К.И. Логачева были 
выиграны 7 грантов на сумму 1 млн. 871 тыс. рублей. 
В настоящее время выполняются три из них, к этой 
работе привлечено девятнадцать студентов. Отметил 
Александр Семенович и размах сотрудничества с выс-
шими учебными заведениями, крупными научными 
центрами России и зарубежных стран. 

Анализируя выступление докладчика, проректор 
по учебной работе, к.т.н., проф. В.М. Поляков обратил 
внимание присутствующих на уровень учебно-мето-
дического обеспечения образовательного процесса на 
кафедре и весомый вклад в работу по привлечению аби-
туриентов. Отмечая значительные достижения коллек-
тива в научно-исследовательской деятельности,  про-
ректор по научной работе, д.т.н., проф. Е.И. Евтушенко 
порекомендовал активизировать работу по разработке 
федеральной тематики.

Виктория ГоряйноВа

МАТеМАТиКА – это точность!

минобрнаУКи роССии
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

«белГороДСКий ГоСУДарСТВеннЫй
ТеХнолоГиЧеСКий УниВерСиТеТ им. В.Г. шУХоВа»

(бГТУ им. В.Г. шухова)
объяВляеТ:

Выборы декана подготовительного факультета для иностранных 
граждан (полная ставка).

Выборы заведующих кафедрами: технологии машиностроения 
(полная ставка); технологических комплексов, машин и механизмов 
(0,5 ставки).

Конкурсный отбор профессорско-преподавательского состава 
на замещение вакантных должностей:

профессоров по кафедрам:
- теплогазоснабжения и вентиляции (полная ставка) – 1;
- строительства и городского хозяйства (0,25 ставки) – 1;
- технологии цемента и композиционных материалов (полная 

ставка) – 1;
- строительного материаловедения, изделий и конструкций 

(полная ставка) – 1;
- технологии машиностроения (полная ставка) – 1;
доцентов по кафедрам:
- высшей математики (полная ставка) – 1;
- городского кадастра и инженерных изысканий (полная ставка) – 1;

- строительства и городского хозяйства (полная ставка) – 1;
- физики (полная ставка) – 1; 
старших преподавателей по кафедрам:
- автомобильных и железных дорог (полная ставка) – 1;
- строительства и городского хозяйства (0,5 ставки) – 1;
- технической кибернетики (полная ставка) – 1;
ассистентов по кафедрам:
- неорганической химии (полная ставка) – 1;
- информационных технологий (0,5 ставки) – 1; 
- строительства и городского хозяйства (0,25 ставки) – 2.
По Северо-Кавказскому филиалу бГТУ им. В.Г. шухова 
(г. минеральные Воды):
доцента по кафедре:
- гуманитарных и экономических дисциплин (полная ставка) – 1.
Конкурсный отбор научного состава на замещение вакантной 

должности:
по НИЛ обследования, усиления и реконструкции зданий и соору-

жений:
- старшего научного сотрудника (0,5 ставки) – 2.
Срок подачи заявлений – месяц со дня опубликования объявления.
С претендентами, прошедшими конкурсный отбор, заключается 

трудовой договор.

Документы направлять по адресу: 308012, г. Белгород, ул. Костю-
кова, 46, БГТУ им. В.Г. Шухова.
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– ненад, чем Вам запомнилось время пребыва-
ния в россии?

– Первое, что вспоминается – необъятные про-
сторы страны. Масштабность России ощутил сразу 
после пересечения Российской границы. Это ощущение 
окрепло, когда мы прибыли в Москву, с ее велико-
лепной архитектурой (там, где она сохранилась как 
художественно-
историческая 
ценность), и чуть 
позже, когда отпра-
вились в Белгород. 
Всюду чувствова-
лось беспредель-
ное пространство 
славянской Руси, 
к которой всегда 
питает лучшие 
чувства народ 
нашего балканского 
государства. Другое мое 
яркое впечатление связано 
с чистотой и убранством 
городов, которые нам 
удалось посетить. И это, в 
первую очередь, говорю о 
Белом городе. Здесь везде 
можно увидеть множество 
скульптурных композиций, 
цветущих парковых зон, 
архитектурных инноваций 
в сочетании с классикой. 
Разнообразие стилей сразу 
разбивает стереотипы об однообразии русских городов, 
в которых, по представлениям среднего европейца, пре-
обладает безвкусица и серость. На самом деле Белгород 
запомнился светлым, уютным и спокойным городом, 
очень красивым и по-своему современным. Так что все 
это в некотором смысле было для меня неожиданным, 
ведь, честно сказать — я не очень хорошо был осведом-
лен о других русских городах, кроме Москвы и Петер-
бурга.

– Как прошла ваша стажировка в бГТУ 
им. В.Г шухова?

– Стажировка дала нам с коллегой неоценимый 
опыт. Это не только ознакомление с системой высшего 
образования в России и методикой преподавания, но и 

более близкое 
знакомство с 
белгородцами, 
прекрасными и умными людьми, общение с которыми 
действительно помогло нам расширить свой кругозор. 
Надеемся, что и нам со своей стороны удалось оставить 
хорошее впечатление о себе на пользу дальнейшему 

сотрудничеству между Нишским и Белго-
родским технологическим университетом.

– Что вы хотели бы уже сейчас 
взять на вооружение из практики обу-
чения бГТУ им. В.Г. шухова?

– Специфика изучения языка в БГТУ 
им. В.Г. Шухова заключается в том, что 
освоение речевых навыков необходимо 
осуществить в сравнительно короткий 
срок. На мой взгляд, именно этот опыт 

интенсивной прак-
тики мог бы заметно 
поднять уровень 
подготовки наших 
студентов. Поэтому 
российская языко-
вая практика имеет 
огромное значение 
для нашей кафедры 
в Нише. Кроме непо-
средственной работы 
на лекциях, методи-
ческих приемов, прак-
тических занятий, мы 
могли бы перенять у 
вас многое из того, что 

касается организационных методик.
– и в заключение такой философский вопрос: 

что, на Ваш взгляд, сближает наши братские 
народы?

– Самое главное, что мог бы отметить – и у рус-
ских, и у сербов – широкая славянская душа, искренние 
чувства и обязательное гостеприимство. Мы в Сербии 
всегда так рады встретить русских, что мне кажется, 
будто нашим поведением движет не разум, а сердце. Да 
и нас в Белгороде приняли так, что чувства благодарно-
сти словами трудно передать. Мы всегда должны быть 
вместе.

беседовала
 олеся КлюЧеВСКая

У НАС общАя СУДьбА
БГТУ им. В. Г. Шухова активно развивает связи с вузами разных 
стран мира. Особенно плодотворны такие взаимовыгодные кон-
такты с учебными заведениями братьев-славян. Профессор из уни-
верситета города Ниш (Сербия) Ненад Благоевич недавно проходил 
в «Технологе» месячную стажировку на кафедре русского языка. 
Ученый с большим уважением и интересом относится к культуре 
и истории России. Это был первый визит Ненада в Россию, поэтому 
стажировка в нашем университете оставила у него множество 
положительных впечатлений. Об этом и разговор с гостем.
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Открыл собрание глава адми-
нистрации Яковлевского района 
И.В. Бойченко: «Завтрашний день 
Белгородчины на чинается здесь, 
на яковлевской 
земле, – заявил 
глава района. 
– Сегодня можно 
уверенно кон-
статировать, что 
районные центры 
в Белгородской 
области состо-
ялись. Вслед за 
этим мы должны 
сделать такими 
же функциональ-
ными, красивыми 
и удобными для 
жизни другие 
населенные пункты».

Первыми, согласно плану 
благоустройства, будут рассма-
триваться населенные пункты 
Яковлевского района – Дмитри-
евка, Быковка и Владимировка. 
По словам главы района, работа 
в этом направлении предстоит 
непростая и трудоемкая. «Мы пла-
нируем благоустроить террито-
рии вокруг дворов, подкрасить и 
укрепить дома, привести в порядок 
дворовые территории. В Быковке, 
например, предстоит сделать подъ-
ездные пути к каждому подворью, 
провести водопровод и канализа-
цию. Конечно, работу эту необхо-
димо будет осуществлять сообща 
и совместно с властными струк-
турами. Все это делается для того, 
чтобы сделать нашу жизнь более 
удобной, красивой и комфортной».

Иван Васильевич представил 
присутствующих на заседании пред-
ставителей БГТУ им. В.Г. Шухова 
– проректора по инновацион-
ным технологиям и трудоустрой-
ству выпускников, к.т.н., доцента 
С.А. Михайличенко, директора архи-

тектурно-строительного института, 
д.т.н., профессора В.А. Уварова, заве-
дующую кафедрой архитектуры, 
профессора М.И. Перькову, а также 

заведующего кафедрой архитек-
турных конструкций, к.т.н, профес-
сора И.А. Дегтева, отметив, что союз 
науки, власти и сообщества пред-
принимателей может многое. Глав-
ное при этом, увлечь самих жителей 
и предложить им такие варианты 
решений поставленных задач, от 
которых трудно было бы отказаться. 
Одним словом, принять решения, с 
которыми можно позвать их в «даль 
светлую».

Сегодня в селе Дмитриевка 
насчитывается 340 дворов. На тер-
ритории села имеется Дом куль-
туры, библиотека, профтехучилище, 
средняя школа, магазины… В насто-
ящее время в центре поселка воз-
водится православный храм. Руко-
водство района планирует начать 
подготовительные и организацион-
ные работы уже в ближайшее время. 
А ранней весной приступить к их 
практической реализации, напри-
мер, заложить парк вокруг строя-

щегося храма и, возможно, тут 
же оформить детский горо-
док. Что-то в этом направ-
лении должны определить 
властные структуры, что-то 
сами жители, определен-
ные предложения должны 
также внести фермеры и 
предприниматели. Разуме-
ется, необходимо будет соз-
дать и соответствующий 
фонд поддержки. Очень под-
робно глава администра-

ции изложил и свое личное виде-
ние решения данной проблемы. 
«К примеру, если рассматривать 
отдельно взятое частное подворье, 
то мы поможем хозяину с беспро-
центными или малопроцентными 
кредитами, чтобы подремонтиро-
вать, утеплить дом, приобрести 
материалы для других видов работ. 
И все это в результате заиграет 
новыми красками, а постройки 
прошлого века послужат еще и

обУСТРоиМ жизНь НА СеЛе

15 октября состоялось совместное рабочее совещание адми-
нистрации Яковлевского района и представителей БГТУ 
им. В.Г. Шухова по вопросам обустройства села Дмитриевка 
(в рамках протокола поручений от 14.09.2012 г., данных 
Губернатором Белгородской области Е.С. Савченко в ходе 
проведения VIII съезда ассоциации СМО области 28 августа 
2013 года в г. Старый Оскол).
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грядущим поколениям. Хорошие 
асфальтированные дороги, уличное 
освещение, озеленение террито-
рий – все это требование времени, а 
значит необходимо соответствовать 
этим требованиям».

Одиноко проживающим людям 
и пенсионерам планируется помочь 
благоустроить подворья за счет 
власти. Каждому подворью необхо-
димо придать свой темп развития. 
Условия эти будут прописаны в 
паспортах подворий. Основная цель 
на сегодня – утвердить проекты, 
которые порадуют своей новизной 
и практичностью, разработать как 
минимум три варианты благоу-
стройства – от экономного до более 
дорогостоящего.

Основная роль в осуществле-
нии запланированного, отводится, 
конечно же, преподавателям и 
студентам Белгородского государ-
ственного технологического уни-
верситета им. В.Г. Шухова. Опыт 
подобной работы в университете 
уже имеется. Но, в данном слу-
чае, это несколько иной уровень. 
Об этом и говорили специалисты 
нашего университета. 

Директор АСИ В.А. Уваров: 
«Мы приехали по приглашению 
администрации, уже понимая свою 
задачу. Конечно же, если говорить 
об опыте, то мы продолжаем про-
грамму «Архитектор — на каждую 
улицу». Но сегодня перед нами 
стоит задача гораздо шире. Предста-
вители университета и АСИ готовы 
предложить специалистов бук-
вально для каждого вида работ – от 
проектирования до строительства 
и оценки недвижимости. Сегодня 
здесь присутствуют 50 человек пре-
подавателей и студентов. Все они 
готовы представить свои варианты 
обустройства и подумать, как нам 
построить свою работу».

Проректор по инновациям 
и трудоустройству выпускников 
С.А. Михайличенко: «Понимание 
вопроса, который мы обсуждаем 
сегодня, есть и в коллективе уни-
верситета и на уровне города и 
области. Любая работа делается 
в команде. Здесь я вижу команду 
единомышленников. Я прошу всех 
быть в контакте. Искренне желаю 
всем нам удачи».

Зав. кафедрой архитектурных 
конструкций И.А. Дегтев: «Это очень 
интересный проект и мы постара-
емся выбрать время для его реали-
зации. Архитектура — это искусство 
строить. Каждая улица, дом, должны 

выглядеть достойно, 
чтобы подойдя к нему, 
захотелось бы там задер-
жаться. Наши ребята ехали 
сюда с удовольствием. 
Глаза у них горят, а значит 
совместными усилиями 
нам удастся все освоить».

Зав. кафедрой архи-
тектуры М.В. Перькова: 
«Мы уже были задейство-
ваны на благоустройстве 
многих населенных пун-
ктов области. Получали 
технические задания от 
администрации и выпол-
няли работу. Здесь откры-
ваются возможности и 
для личного пространства, 
личной фантазии. Предла-
гаю подключить к этому 
делу всех неравнодушных. 
Принять проект и вклю-
читься в работу».

Приятно, что в каче-
стве главного архитектора 
Яковлевского района в 
настоящее время рабо-
тает выпускница нашего 
университета 2004 года 
Л.К. Жмуйд, которая заве-
рила присутствующих, что 
в ближайшее время будет 
предоставлена исходная 
документация (концеп-
ция, подсъемка, генплан). 
Был также представлен и 
образец паспорта усадьбы. 
«Если мы добьемся жела-
емого результата, – под-
вела итог встречи Лариса 
Константиновна, – то это 
будет лучший результат нашей 
совместной работы».

Валентина ноСаЧеВа

на снимках: шуховцы на яков-
левской земле: обсуждается 
будущее села Дмитриевка
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Прошедший недавно в Белгороде первый 
областной фестиваль науки стал важным 
событием в жизни научного сообщества 
региона. И поистине «праздником» для 
школьников, любящих физику и стремящихся 
глубже познать её законы.

В рамках форума науки в Белгородском госу-
дарственном технологическом университете 
им. В.Г. Шухова состоялось занимательно-познаватель-
ное мероприятие для учащихся общеобразовательных 
учреждений Белгорода. В качестве его организаторов 
выступила кафедра физики и Центр развития одарен-
ности  (ЦРО) БГТУ им. В.Г. Шухова.

Открывая встречу, директор ЦРО, доцент 
В.Т. Корнеев обратился к её участникам с просьбой 
находиться на занятиях не просто в роли наблюдате-
лей, но и суметь объяснить явления и законы физики, 
которые им представят.

Доцент кафедры физики В.Н. Виноглядов и заслу-
женный учитель РФ Г.Д. Корнеева, словно волшеб-
ники, целых полтора часа демонстрировали мальчиш-
кам и девчонкам занимательные опыты. Школьники 
МАОУ «Лицей № 38» г. Белгорода, кстати, их возраст – 
от 6 до 16 лет, активно участвовали в обсуждении уви-
денного. Некоторые сами подготовили интересные  
опыты, которые иллюстрировали еще и другой разноо-
бразной информацией. 

Активность ребят объяснялась тем, что многие 
из них уже имеют опыт в проектной деятельности 
Центра развития одаренности, а некоторые 
являются участниками как городских, так 
и российских олимпиад. Например, деся-
тиклассники Данил Кудинов  и Максим 
Петровский рассказали историю появле-
ния первого электромагнитного двига-
теля, а помимо опыта по разделу «Элек-
тродинамика», показали фокус «Как 
достать монетку из тарелки с водой, не 
используя рук?».

Братья Тимофеевы, семи и восьми 
лет, продемонстрировали собравшимся 
в лаборатории не только свойственную 

юным физикам неуемную любознательность, но и 
представили изготовленную собственными руками 
действующую установку «Фонтан». Учитель физики 
Центра развития одарённости Галина Дмитри-
евна Корнеева в одно мгновение превратила теплый 
осенний день в зимний, используя термос с настоя-
щим снегом, а затем предоставила уникальную воз-
можность ребятам сделать выводы о том, почему 
плохо использовать соль в качестве реагента в зим-
ний период.

Но самым виртуозным «волшебником» был при-
знан доцент кафедры физики Владимир  Николае-
вич Виноглядов, который поразил воображение юных 

любителей физики антигравитацион-
ными законами, действием «вол-

шебного молотка», запусканием 
«воздушного шара»  и другими 

интересными опытами.
День  занимательных 

опытов подходил к концу, 
но ребята не хотели рас-
ходиться. Самые юные 
просили повторить тот 
или иной опыт. Школь-

ники постарше с удо-
вольствием отмечали, что 

подобные занятия очень 
нужны для развития интереса 

к их любимому предмету. «Такая 
физика – это весело и интересно», – 

так эмоционально прокомментировал 
лабораторные опыты Д. Кудинов, уча-
щийся лицея № 38.

«Видно, что мы пробудили в детях 
любознательность,  бескорыстное науч-
ное любопытство. Многие из присут-
ствующих ребят уже ориентированы  на 
поступление в будущем в технический 
вуз, и мы надеемся через несколько 
лет увидеть их в рядах наших студен-
тов», – подытожил прошедшее занятие 
Валерий Трофимович Корнеев.

елена ХоВХУн
на снимках: физика для школьников – 
это «захватывающий» предмет

Любить физику со школьной скамьи
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О клубе «Дебаты» хорошо 
знают в нашем университете. 
Поэтому, когда в середине октя-
бря команда «Технолога» во главе 
с руководителем клуба Екатери-
ной Капустиной и двумя участ-
ницами – Анастасией Тарановой 
(ИЭМ) и Олесей Гундориной 
(АСИ), отправились на междуна-
родный турнир по дебатам «Fire» 
в город Харьков (Украина), мно-
гие из шуховцев пожелали девуш-
кам удачи...

В представительном тур-
нире, как выяснилось, приняли 
участие представители таких 
городов, как Москва, Санкт-
Петербург, Киев, Мариуполь, 
Днепропетровск и др. Турнир 
«Fire» проводится четвёртый год, 
однако наша команда приняла в 
нём участие впервые. И показала 
живую позитивную игру. 

«Это было самое познава-
тельное мероприятие для меня за 
последний год, – поделилась впе-
чатлениями о турнире Олеся Гун-
дорина. – Я узнала много нового 
в сфере политики, экономики и 
социологии. Познакомилась 

с интересными людьми из 
различных городов Рос-
сии и Украины. Узнала о 
новом формате игр, кото-
рые получили название 
«парламентских». Запом-
нилась чёткая работа 
судейской бригады: 
арбитры ставили справед-
ливые оценки, старались 
подробно разъяснить каж-
дому основные моменты 
игры. Да и ребята из мно-
гих команд впечатляли 
своим красноречием. За 
все время турнира дебаты 
не прекращались ни на 
минуту, даже после раун-
дов шли «горячие» споры. 
Здесь проявлялись и 
кругозор, и находчивость, 
и смекалка оппонентов.

На обсуждение выно-
сились самые разные 
вопросы. Наука, политика, куль-
тура народов России и Украины. 
Мнения часто были полярными, но 
всегда очень интересными. 

Поездка в Харьков помогла 
участникам клуба встряхнуться от 

будничной суеты, пересмотреть 
свои взгляды на многие проблемы. 
Я думаю, что такие мероприятия 
были бы полезны многим!»

анастасия ТараноВа, 
студенческая редакция 

«Технолога» 

Теперь и международные дебаты

«Communication»: 
главное – участие 

В этом году Студсовет 
«Технолога» в «Communication» 
не играл. Наши студенты 
выступали организатором 
областного чемпионата этой 
комплексно-деловой игры.

«Команда организато-
ров из двадцати пяти чело-
век долго готовились к игре, 
всё-таки областной уровень. 
Встречались регулярно, отра-
батывали каждый этап по 
минутам, поэтому в конкурсе 
не было сбоев и неурядиц, как это частенько бывает 
на турнирах такого уровня, – кратко оценила итоги 
игры её главный организатор, студентка 2-го курса 
ИЭМ Екатерина Головенко. – Не могу не отметить 
и боевой настрой участников! Шумели, смеялись, с 
охотой выполняли самые сложные задания. Стиму-
лом для ребят послужило не только почетное звание 
победителя областного чемпионата «Communication», 
но и ценные подарки: электронные книги, USB-хабы, 
колонки, жесткие диски, фирменные толстовки, тер-
мокружки, книги, флешки, компьютерные «мыши». 

Очень рада, что все прошло так, как изначально пла-
нировалось!»

А что думают об игре сами участники? Согласны ли 
они с организаторами чемпионата?

«Занять второе место в игре, где участвовали 
18 команд, это большой успех для нашей команды, – поде-

лился с нашим корреспондентом 
Александр Сергиенко, участник 
«Команды им. В.Я.Горина» из Бел-
ГСХА. – Не было даже времени рас-
слабиться: один этап сложнее дру-
гого, а соперники дышат в спину! 
Но все закончилось как нельзя 
лучше! Спасибо за это Студенче-
скому совету БГТУ им. Шухова!»

Слова благодарности прозву-
чали и от победителей конкурса, 
команды от НИУ БелГУ «Пегасы»:

«Игра была организована 
просто великолепно! Этапы проходили довольно гладко. 
Задания были интересные! Я, как активистка БелГУ, 
открыла для себя множество новых конкурсов! – призна-
ется участница конкурса Александра Попова.

И, хотя шуховцы не завоевали в конкурсе ни первого, 
ни второго места, настроение у них было на высоте. Ведь 
для организаторов самое важное – не победа, а участие. 

Виктория лемешКина,
корреспондент студенческой редакции 

«Технолога»
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На Российско-китайский фестиваль студенческой 
молодежи, который в течение четырех осенних дней 
проходил в БГТУ им. В.Г. Шухова, представители вузов 
Поднебесной привезли целый букет сюрпризов, оли-
цетворяющих традиционную культуру и искусство 
древней страны. Более 50 гостей из Чжецзянского, 
Тяньцзиньского и Цзилиньского университетов КНР 
приехали в Белгород на встречу с российскими сверст-
никами.

Открылся фестиваль феерическим концертом 
солистов и творческих коллективов двух стран. Китай-
ские студенты с первых же минут покорили зал своими 
яркими, самобытными выступлениями и открытым 
жизнелюбивым нравом. В вокально-хореографиче-
ской композиции «Вкус Китая» можно было увидеть 
всё, присущее Поднебесной культурное и историче-
ское многообразие, которое проявилось во множестве 
национальных костюмов, танцах и песнях. Комический 
номер «Пререкание уток», исполненный ансамблем 
национальных ударных инструментов Чжэцзянского 
университета, был поставлен с теплым восточным 
юмором и артистизмом. Не менее впечатляющим был 
номер в стиле ушу. Но самым трогательным для зрите-
лей стали «Подмосковные вечера» в исполнении хора 
одного из университетов. Ребята из Поднебесной не 

забудут тех мгновений, когда им горячо 
аплодировали российские студенты. А 
потом состоялись спортивные сорев-
нования. Можно было сразиться в шах-
маты, настольный теннис, принять уча-
стие в матче по мини-футболу. 

Надолго запомнятся гостям увлека-
тельная экскурсия в военно-историче-
ский заповедник «Прохоровское поле» 
и на диораму «Курская битва. Белго-
родское направление». И это понятно: 
в Китае чтили и чтут память о героиче-
ском прошлом, хранят и преумножают 
воинские традиции. 

Отрадно, что у студентов из Китая 
останется множество ярких впечатле-
ний о времени, проведенном в России. 

Хотелось бы, чтобы китайские сту-
денты были частыми гостями на нашей 
благодатной земле. 

Четыре дня фестиваля: 
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море ярких впечатлений

Текст и фото
олеси КлюЧеВСКой
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«Едем мы, друзья, в дальние края…» Слова этой песни 
целинников-былинников вряд ли сегодня знает моло-
дежь. А вот для студентов 50-60 годов прошлого века 
побывать на Целине было и романтично, и ответственно, и 
престижно… Среди таких счастливчиков, оказался студент 
одного из Харьковских вузов, а ныне директор института 
технологического оборудования и машиностроения, д.т.н., 
профессор В.С. Богданов. Именно это событие Василий Сте-
панович считает самым ярким воспоминанием студенче-
ских лет и увлеченно рассказывает: 

«В составе студенческого строительного отряда при-
были мы в Урицкий район Кустанайской области, в зерно-
совхоз «Лесной». Почему «Лесной» –« не знаю, леса там не 
было в радиусе сотен километров. Отряд у меня большой – 
50 человек, но и работы немало. Строительство четырех 
кошар (огромных сараев для овец), десяти одноэтажных 
домов, двухэтажной больницы. Подъем в 6 утра, от базы 
дислакации до места строительства 50 километров. Рабо-
тали с таким напряжением, что через две недели пальцы 
не разгибались, но все окупалось молодостью, задором, 
чувством юмора, юношеской любознательностью… 

Однажды мы допоздна разгружали машины с песком, 
а их пришло - около двухсот! С последней машиной я дол-
жен был добираться в лагерь, и вдруг увидел в поле туш-
канчика. Он словно подманивал меня к себе: дождется, пока 
подойду, и ловко ускользает. Эдакого зверька я видел впер-
вые, и довольно долго гонялся за ним по полю. Не заметил, 
как все грузовики уехали вперед – мы остались в поле, а рас-
стояния там такие!!! Тут стало не до смеха. Дороги спросить 

– Пожалуйста, вовлекайте почаще ребят-иностранцев 
в проводимые вами мероприятия. Представьте только, 
как им сложно здесь, на чужбине, без поддержки близ-
ких, – частенько призывает своих российских студен-
тов профессор кафедры социологии и управления 
Ольга Петровна Шамаева. Ей ли, учившейся в вузе бок о 
бок с представителями нескольких десятков националь-
ностей, этого не знать!

Институт у нее был не совсем обычный, готовивший 
молодежных лидеров, организаторов - креативщиков – 
высшая комсомольская школа при ЦК ВЛКСМ в Москве. 
Поступали туда парни и девчата неординарные, способные 
повести за собой остальных. Проблем с общением у этих 
заводил никогда не возникало. И потому ребята из Грузии и 
Эстонии, Украины и Казахстана, Чувашии и Чечни чувство-
вали себя вполне свободно и комфортно в одной команде. 

Компанию советским студентам составляли ино-
странцы. Так, группа, в которой училась Ольга, шефство-
вала над посланцами Болгарии и Зимбабве. Для них орга-
низовывались вечера отдыха, конкурсные программы, 
экскурсионные вояжи по стране. В подобных поездках 
будущие молодежные лидеры оттачивали организатор-
ские навыки и попутно лучше узнавали памятные места 
родной земли. А их иностранные «коллеги» обретали 
новый интересный круг общения.

К экзаменам ребята готовились все вместе в одной из ком-
нат общежития. Они расстилали на полу одеяло, рассажива-
лись поудобней, распределяли вопросы и начинали совмест-

ный ликбез. Задачу, как похитрей 
схалтурить, никто никогда не ставил. 

В этой группе хорошо понимали ценность проч-
ных знаний, а не наличия «галочек» в табеле успеваемости.

Сказывались на успеваемости студентов и нетривиаль-
ные формы проведения занятий. Так, уроки английского 
проходили… в теплом кругу за чашкой чая. А декорациями 
для лекций по истории служили интерьеры Шереметев-
ского дворца в Кусково, где размещался вуз. 

Внеучебная жизнь студентов тоже была расписана 
едва ли не по минутам. Ребята шефствовали над воспи-
танниками детского дома, в составе оперотряда охраняли 
общественный порядок, организовывали спортивные 
соревнования и творческие акции. Но что бы не затевали 
студенты, определяющими для них оставались хорошо 
усвоенные с первых дней пребывания в вузе каноны 
дружбы, взаимопомощи и поддержки. 

Подготовила
ирина ДоронКина 

Каноны дружбы 
и взаимопонимания

василий богданов на целине

не у кого, да и ночь. Решили с водителем – едем по стерне, 
благо поле уже было выкошено. Ехали довольно долго, пока 
наконец не увидели огни фар. Вот и «рванули» за этим све-
том. Оказалось, что это вовсе не наши машины. И заехали 
мы за 150 километров от того места, куда должны были 
попасть. К счастью все окончилось благополучно, к этому 
времени нас уже начали разыскивать. 

Сегодня трудно представить, что у кого-то вызывает 
удивление внешность человека из другой страны или дру-
гого континента. В нашем отряде был студент из Анголы - 
Антонио Мантейро. Местные жители, пасшие неподалеку 
свои отары, приходили с ним познакомиться, уж очень он 
им понравился. В те годы телевизора в степях не было, и 
казахи никогда не видели представителей африканского 
континента. Впрочем, и для Антонио это был интересный 
и удивительный опыт общения с коренным населением 
Казахских степей». 

рассказ записала 
Виктория ГоряйноВа
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В детстве учащийся белгородской школы № 2 Сережа 
Гарагуля мечтал посвятить себя врачеванию людей. Однако в 
старших классах он неожиданно для самого себя увлекся изу-
чением английского языка. Ему импонировала возможность 
обогатить свой кругозор знаниями о национальных особен-
ностях, истории, культуре других государств. И вдохновлен-
ный перспективой новых интересных открытий, юноша 
поступил в один из старейших вузов страны – Харьковский 
госуниверситет  на факультет иностранных языков. 

В вузе преподавали истинные профессионалы, у многих 
из которых в послужных списках значились годы работы 
за границей. К тому же, они были настоящими «фанати-
ками» своего дела и стремились привнести в жизнь вуза 
нечто неформальное и занимательное. Так, ими был соз-
дан Английский клуб, в котором инсценировались произ-
ведения классиков зарубежной литературы, устраивались 
встречи с носителями языка, праздники и концерты. 

Помогала Сергею в овладении английским и работа 
в Интуристе. Летом он водил зарубежных гостей нашей 
страны на экскурсии по изобилующему красотами Харь-
кову, оттачивая знания изучаемого языка. Обогатили 
багаж практических навыков юноши и занятия на гото-
вившей армейских переводчиков военной кафедре вуза. 
Там его наставниками были опытнейшие специалисты, 
ранее служившие при миссиях ООН! А на четвертом курсе 
юноша попал в число тридцати советских студентов-счаст-

ливчиков, которых отправили на стажировку в 
Лондон. Причем, на целых три месяца!

Раз в неделю советские студенты отправ-
лялись осматривать достопримечательности 
Лондона, а днем позже писали сочинение, на 
английском рассказывая об увиденном.

Организовали для ребят и поездку в 
Оксфордский и Кембриджский универси-
теты. Иностранные вузовцы, как оказалось, 
с комфортом размещались в уютных одно-
местных комнатах, о чем наши парни и дев-
чата могли только мечтать.

Определиться с направлением даль-
нейшей карьеры Сергею помогла практика 
в харьковской спецшколе, проходившая 
на предпоследнем году обучения. Именно 
тогда юноша отчетливо понял, что препо-
давание и есть его профессиональное при-
звание. Правда, заняться любимым делом 
ему удалось не сразу – на протяжении 
6 лет после университета Сергей Иванович 
работал переводчиком внешнеторговой 

советской организации в Индии. Лишь по возвращении 
из загранкомандировки в родной Белгород он устроился 
на работу в «Технолог». И теперь изо дня в день профес-
сор кафедры иностранных языков С.И. Гарагуля делится со 
студентами своим совершенным знанием английского. 

Подготовила
ирина ДоронКина

Чтобы туманный Альбион стал ближе

«Это сегодня никого не удивишь тем, что на 
технических специальностях в университете 
обучается достаточно много девушек. А когда 
я поступила в Орловский строительный техни-
кум на специальность «Строительная техника 
и ремонт автотранспорта», в группе было всего 
две представительницы слабого пола, – так 
начала свой рассказ о студенческих годах заве-
дующая кафедрой сервиса транспортных и технологических 
машин, к.т.н., проф. Надежда Савельевна Севрюгина. 

«С подросткового возраста была не просто увлечена 
автомобильным транспортом – участвовала в автогонках 
по пересеченной местности, а когда получила травму, при-
шлось пересесть на картинг. Так что профессию выбирала по 
душе, поэтому для меня было делом чести стать в этом деле 
лучше парней. Женщина в мужской профессии всегда вызы-
вает недоверие, ироничное снисхождение. Именно поэтому 

я стремилась быть лучшей. В этом отно-
шении показателен пример – у нас была 
такая «игра» – кто нарисует наиболее 
сложный чертеж чернилами! Тот, кто изу-
чает начертательную геометрию, знает, 
что это такое! Так вот я была в тройке 
лидеров.

Что больше всего запомнилось – 
производственная практика. На первом 
курсе, нас – девушек – отправили раз-
бирать какие-то картотеки, и я взбунто-
валась – это дискриминация! И была в 
восторге, когда попала на участок автос-
лесарем! На следующей практике при-
шлось поработать на заводе по ремонту 

двигателей внутреннего сгорания на участке рекламации, 
а преддипломную - провела за рулем карьерного грузо-
вого самосвала ЗИЛ ММЗ-555. В те годы очень гордилась 
своими мужскими достижениями - вот такая эмансипация 
в действии. А сегодня мне нравится быть мягкой, нежной, 
женственной и не соперничать с мужчинами». 

рассказ записала
Виктория ГоряйноВа

«Эмансипация 
в действии...»
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СТРАТеГия УСпешНоГо ТРУДоУСТРоЙСТвА

Сегодня, когда система государ-
ственного распределения в вузах 
ушла в прошлое, проблема трудо-
устройства выпускников стала 
чрезвычайно актуальной.

В условиях формирующегося рынка, 
общественно-социальных преобразований, 
когда право на труд реализуется не через 
социальные гарантии, а через личностную 
инициативу, проблема занятости выпуск-
ников ВУЗа приобретает особую остроту. 
Это требует кардинальных изменений в 
системе трудоустройства выпускников 
ВУЗов. Сегодня ВУЗ должен не только гото-
вить нужных обществу специалистов, но и содействовать 
их трудоустройству. По данным статистики, в настоящее 
время молодежь в целом по стране представляет наибо-
лее многочисленную группу нетрудоустроенных – более 
30% от общего числа зарегистрированных безработных. 
Кроме того, 25-28% от общей совокупности безработной 
молодежи составляют именно выпускники вузов. 

Проблемы, по которым молодые специалисты 
остаются безработными, достаточно разные. Одним 
из таких препятствий является отсутствие или недо-

статочность стажа и опыта работы, неопределённость 
трудовых и профессиональных интересов. Ведь в 
настоящее время работодатель ставит довольно высо-
кую планку для соискателей, в том числе и для моло-
дых специалистов. Среди требований, предъявляемых 
работодателями, например такие, как способность к 
инновациям, готовность к постоянному самообуче-
нию, коммуникативные способности, умение работать 
в команде, руководить людьми и т.д.

В этой связи, чтобы реализовать себя после окон-
чания вуза, нынешним студентам уже на первых курсах 
необходимо начинать строить свою карьеру, уделять 
больше внимания собственной профессиональной 
ориентации. И незаменимую помощь при этом своим 
воспитанникам призваны оказывать сами высшие 
учебные заведения. В настоящее время проблема 
качества подготовки специалистов и их дальнейшего 
трудоустройства приобретает особое значение в связи 
с присоединением России к Болонской декларации, 
основным положением которой является ориента-
ция учебных заведений на практическую реализацию 
полученных компетенций. К тому же, всё чаще под-
нимается вопрос о том, что государственное финан-
сирование вузов в будущем будет зависеть от успеш-
ного трудоустройства и работы по специальности их 
выпускников.

Белгородский государственный технологиче-
ский университет имени В.Г. Шухова широко известен 
не только в России, но также в странах ближнего и 
дальнего зарубежья как учебное заведение, где осу-
ществляется подготовка профессиональных кадров 
для целого ряда отраслей народного хозяйства и эко-
номики. Согласно оценке Всесоюзного центра обще-
ственного мнения, «Технолог» входит в число 16 луч-
ших университетов страны по качеству подготовки 
и востребованности выпускников. Тем не менее, вуз 
осуществляет большую разноплановую деятельность, 
направленную на содействие трудоустройству своих 
студентов. В комплекс мероприятий, проводимых уни-
верситетом, входит информационно-консультативная 
деятельность, мониторинг трудоустройства молодых 
специалистов, адаптация к рынку труда, подбор вакан-
сий, обучение технологиям поиска работы и многое 
другое.

ЕКАТЕРИНА ДОРОШЕНКО, 
выпускница 2010 года.

Еще будучи студенткой про-
ходила практику в солидных органи-

зациях, таких как «Агрохолод», и даже в Депар-
таменте энергосбережения администрации 
Белгорода. С возложенными на нее профессиональ-
ными обязанностями справлялась хорошо.

Была одной из самых успешных студенток. 
Поэтому, когда к ее преподавателям обрати-
лись из занимающегося теплогазоснабжением 
ООО «Проф климат» с просьбой помочь подобрать 
хорошего специалиста, те посоветовали обра-
тить внимание именно на Дорошенко.

Катя успешно трудоустроилась в «Профкли-
мат инженером производственно-технического 
отдела. Проработала около двух лет, пока в другой 
компании – ООО «Интел-сервис» ей не предложили 
более солидные условия оплаты и возможность для 
профессионального роста. Она согласилась. О чем 
не жалеет. На новом месте у нее расширился круг 
обязанностей, появился шанс освоить новые грани 
своей специальности, продвинуться по карьерной 
лестнице. Словом, вырасти и как специалисту и как 
личности.

Уверена, что с полученным в «Технологе» бага-
жом знаний осилит решение любых профессио-
нальных задач.

из опыта 
трудоустройства
выпускников
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Эта целенаправленная работа осуществляется при 
взаимодействии всех структур и подразделений уни-
верситета: регионального научно-методического цен-
тра профессиональной адаптации и трудоустройства 
специалистов, институтов, выпускающих кафедр, штаба 
студенческих строительных отрядов, центра дополни-
тельного профессионального образования и инноваци-
онных технологий, центра развития карьеры и кадро-
вого агентства.

На базе университета регулярно организовыва-
ются различные карьерные мероприятия для студенче-
ской молодежи. Такие, например, как ярмарки вакансий 
рабочих мест, презентации компаний, мастер-классы 
по технологиям успешного трудоустройства, которые 
проводятся специалистами центров занятости. Посто-
янно осуществляется активное сотрудничество с рабо-
тодателями по различным направлениям деятельно-
сти: информационный обмен, деловые игры, тренинги 
по формированию профессиональных, личностных и 
рыночных компетенций для студентов старших курсов. 
Большой популярностью среди студентов пользуются 
консультации по навыкам делового общения, мето-
дам собеседования с работодателями, эффективной 
cамопрезентации. Все эти меры, безусловно, способ-
ствуют актуализации имеющихся у студентов способно-
стей и позволяют в дальнейшем молодым специалистам 
более успешно адаптироваться на рынке труда и реали-
зоваться в профессиональной сфере.

Согласно статистике, в 2012 году из числа жите-
лей г. Белгорода и Белгородского района учреждения 
высшего профессионального образования закончили 
2304 человека. Большая часть выпускников – (1902) 
распределены по договорам и заявкам работодателей, 
212 человек ориентированы на свободное трудоустрой-
ство, 115 – призваны в ряды Российской Армии,75 чело-
век – продолжили учёбу. В рейтинге самых популярных 
направлений – группа специальностей «Экономика», 
далее – «Юриспруденция» и «Менеджмент». Несмо-
тря на то, что проблема перенасыщения рынка труда 
финансистами и юристами существует, эти профессии 
по-прежнему остаются приоритетными при выборе 
абитуриентами направления обучения. 

В нашем университете большинство студен-
тов получают дополнительную профессию в центре 
дополнительного профессионального образования и 
инновационных технологий, который работает в тес-
ной кооперации с рядом кафедр. 

В настоящее время в университете открыто обу-
чение по 31 рабочей профессии технического профиля. 
Хорошей практической школой получения рабочей 
профессии является работа в стройотрядах. Студенче-
ские отряды работают в различных сферах индустрии 
субъектов РФ, в городах Норильск, Адлер, Сочи, Анапа, 
Санкт-Петербург, Москва и др. Бойцы студотрядов спо-
собствуют последующему трудоустройству молодёжи 
на различных предприятиях России. В прошлом году 
школу трудовой закалки прошли более 1200 бойцов, 
а объём выполненных ими работ превысил сумму в 
100 млн. рублей.

Для успеха трудоустройства наших выпускников – 
разработана и запущена в эксплуатацию уникальная 
автоматизированная информационная система содей-
ствия трудоустройству выпускников. «Scillbook» – сту-
денческий рейтинговый банк данных,, который сегодня 

включает около пяти тысяч резюме студентов и 
выпускников БГТУ им. В.Г. Шухова. База данных старше-
курсников вуза включает в себя не только традицион-
ные разделы профессиональных резюме, но и сведения 
о научном, творческом, адаптивном потенциале студен-
тов, накопленных ими знаниях в плане общенаучных, 
профессиональных и специальных компетенций. 

Работая со студентами в период их обуче-
ния, сотрудники Центра развития карьеры БГТУ 
им. В.Г. Шухова стараются мотивировать их к актив-
ной жизненной позиции, к проявлению настойчивости 
в достижении поставленных целей. Только большая 
ответственность, компетентность, готовность разви-
вать свои профессиональные знания, навыки и умения, 
способность осуществлять поиск нужной информации 
и грамотно её применять, являются теми слагаемыми, 
которые могут стать гарантом успешного трудоустрой-
ства в условиях постоянно меняющегося рынка труда.

Университет развивает дуальную систему обра-
зования, на предприятиях создаются базовые кафе-
дры, посредством которых уже в течение учебы сту-
дент получает мощную практическую подготовку на 
реально действующем производстве. 

Следует отметить, что все описанные выше про-
граммы и мероприятия являются бесплатными для 
студентов БГТУ им. В.Г. Шухова, ведь инвестиции в 
человеческий капитал – нашего студента, это самые 
надежные вложения, это гарантия успеха, стабильно-
сти и развития страны в будущем!

Валентина ноСаЧеВа

ЕЛЕНА СТРАХОВА, 
выпускница ИЭМ 
2008 года
При трудоустройстве по своей непосредствен-

ной специальности «Экономика международного 
туризма» – испытала определенные сложности. 
Найти подходящую вакансию не удалось. При-
шлось пройти дополнительное обучение на специ-
альных курсах, переквалифицироваться.

После обучения сложностей с трудоустрой-
ством уже не было. По словам Лены, дело не только 
в новой базе знаний. У работодателей выпускники 
технологического университета вызывают осо-
бое внимание, диплом БГТУ им. Шухова для них – 
своеобразная гарантия хорошего уровня подго-
товки специалиста. Поэтому девушку охотно 
взяли в солидное ведомство – управление соцза-
щиты области на должность старшего инспек-
тора. А спустя всего год успешной работы, она 
стала главным специалистом отдела адресной 
помощи малоимущим гражданам и гражданам, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации.

Исполняемыми служебными обязанностями 
гордится. Ведь вместе с коллегами она оказывает 
благое дело, отстаивая интересы земляков, испы-
тывающих материальные трудности.

из опыта 
трудоустройства
выпускников
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Это надо было видеть! 
Мастер–класс многократного 
чемпиона МВД России по боксу и 
кикбоксингу, бронзового призера 
кубка России по боксу, бронзового и 
серебряного призера чемпионатов 
Европы по кикбоксигу, неодно-
кратного победителя и призера 
всероссийских и международных 
турниров, мастера 
спорта по боксу и 
кикбоксингу Бориса 
Клименко. Провел 
его прославленный 
спортсмен в «Тех-
нологе» по иници-
ативе спортивно-
патриотического 
клуба «Белогор» 
при поддержке 
кафедры физиче-
ского воспитания 
и спорта и лично 
заведующего 
кафедрой Сергея Ивано-
вича Крамского.

Узнать профес-
сиональные секреты 
мастера кожаной пер-
чатки и усовершен-
ствовать свою технику 
пришли более 50 воспи-
танников белгородских 
спортивных клубов. 
После разминки начинающие 
спортсмены старательно изучали 
тонкости технико-тактических 
приёмов из бокса и кикбоксинга, 
защитные действия и правильную 
технику передвижения. По окон-
чании тренировки юные бойцы 

смогли лично пообщаться с чемпи-
оном и задать вопросы.

Борис Клименко уже оставил 
большой спорт. Сейчас он – под-
полковник полиции – преподаёт 
на кафедре физической культуры 
Белгородского юридического инсти-
тута и принимает активное участие 
в подготовке сборных команд и 

отдельных спортсменов 
института к соревнова-
ниям всех уровней. 

 «От проведения 
мастер-класса я получил 
большое удовольствие, 
– рассказал знаменитый 
боксёр. – Заметно, что все 
ребята заинтересованы в 
тренировках, стремятся 
быть лучше, сильнее, 
техничнее. Они внима-
тельно слушали советы и 
старательно повторяли за 

мной все дви-
жения. Конечно, 
у меня только 
положительные 
эмоции. Ребята – 
молодцы»!

На вопрос, 
как стать чем-
пионом, Борис 
Клименко отве-
тил: «Просто 

нужно колоссальное терпение. Без 
поражений не бывает чемпионов! 
Только спортсмену, который сможет 
собрать волю в кулак и упорно идти 
к своей цели, невзирая на все трудно-
сти, достанутся лавры победителя».

оксана ТимошенКо

Мастер-класс 
от бориса Клименко

Не так давно в Калуге прошли 
игры на Кубок ЦФО России по волей-
болу среди студенческих команд. 
Принявшая в них участие сборная 
БГТУ им. В. Г. Шухова выступила 
на достаточно высоком уровне и 
вошла в тройку призеров.

Соперниками белгородцев стали 
ведущие команды Центрального 
федерального округа, представляв-
шие Ивановский государственный 
химико-технологический универ-
ситет, Тульский, Калужский и Елец-
кий госуниверситеты. Суметь взять 
над ними верх студентам нашего 
вуза было непросто. Тем более, что 
нынешний сезон сборная начала 
в обновленном составе. А значит, 
волейболистам нужно время, чтобы 
почувствовать командную игру. Но 
ребята проявили бойцовский харак-
тер и не ударили в грязь лицом. В 
итоге у них – третье место.

По словам главного тренера 
команды Е.В. Дурыхина, эксперты 
высоко оценили потенциал белго-
родских волейболистов, назвав их 
перспективными. И выразили уве-
ренность, что в скором времени бел-
городцы обретут желаемую форму и 
смогут достойно выступать на сорев-
нованиях более высокого уровня. 

Ирина ДОРОНКИНА

У волейболистов – 
третье место

Вот уже третий 
месяц спортзалы и 
спортплощадки БГТУ 
им. В.Г. Шухова,  а 
также плавательный 
бассейн вуза напол-
нены студенческими 
голосами, – вовсю 
идут тренировки в 
секциях, регулярно 

проходят турниры по различным видам спорта, товари-
щеские матчи, легкоатлетические и другие соревнования. 
И эта активность нарастает, ведь наш университет – тер-
ритория здорового образа жизни. 

Многие учебные и вспомогательные подразделения 
университета ведут активную деятельность в рамках 
программы здоровьеформирующих технологий. Занятия 

проходят в 35 секциях и спортивно-оздоровительных 
группах. Общая численность посещающих спортивные 
объекты приближается к двум тысячам человек. 

Студенты-шуховцы, получая высшее образование, 
имеют возможность не только укреплять своё здоровье 
в секциях и оздоровительных группах, но и совершен-
ствовать свои спортивные достижения, тренируясь под 
руководством опытных наставников. 

Благодаря пристальному вниманию к развитию 
физической культуры и спорта руководства вуза, всех 
работающих в этом направлении структур, наш универ-
ситет имеет в своём спортивном активе такие победы, 
которые украсили бы любой вуз физической культуры.

Учебный год – в разгаре, а это значит, что у студентов 
есть возможность достигнуть в различных видах спорта 
новых успехов, испытать радость новых, заслуженных 
побед. 

поСЛе зАНяТиЙ – НА ТРеНиРовКУ
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Преподаватели арт-студии Елена 
Коротун и Эмма Цыбульникова зани-
маются с детьми по трём основным 
предметам: мировая художественная 
культура, архитектурно-художествен-
ное творчество и дизайн, основы 
композиционной и изобразительной 
грамотности. В течение четырёхлет-
него курса обучения ребята приобре-
тают знания, умения и навыки по гра-
фическому дизайну, проектированию 
и макетированию, живописи, рисунку, 
композиции, моделированию, 
скульптуре и другим дисципли-
нам. Нестандартное мышление, 
творческое отношение к любой 
проблеме, индивидуальность 
ребенка – все это развивается в 
студии «ИМП-АРТ».

Попасть в студию не так 
просто – нужно пройти тести-
рование, которое включает в 
себя две творческие работы, по 
которым и оценивают уровень 
пространственного мышления 
школьника, степень его фанта-
зии. Да и программа обучения 
в студии сложная и требует от 
воспитанников и самостоятельности, 
и желания, и определенных навыков. 

Для художника, считает Эмма 
Цыбульникова, – очень важно такое 
качество, как «насмотренность». – 
Нужно обращать внимание ребенка 
на прекрасные моменты в жизни, – 
советует педагог родителям, – вместе 
любоваться закатом, утренней росой 
на траве, красотой звёздного неба. 
Стараться, как можно чаще посещать 
различные музеи, картинные гале-
реи, театры. Всё это открывает перед 
ребенком удивительный мир и дарит 
множество новых впечатлений, благо-
даря чему и рождается вдохновение. 

 «Нагрузка у детей большая – 
по 13 часов в неделю. Но все ребята 
ходят на творческие уроки с удо-
вольствием, и каждый раз удивляют 
нас своими работами, – отмечает 

Елена Коротун. – В наших группах 
занимаются дети разного возраста 
– от 10 до 14 лет, я считаю, это очень 
интересная находка. Любой возраст 
– это определенное мировоззрение, и 
получается, что наши воспитанники 
учатся друг у друга».

После четырех лет обучения 
«имп-артовцам» предстоит подго-
товить итоговую работу, которая и 
станет своеобразным пропуском в 
архитектурные и дизайнерские вузы. 

В БГТУ им. В.Г. Шухова помимо сту-
дии «ИМП-АРТ», в которой занимаются 
ребята с десяти лет, создана детская 
дизайнерская студия, распахнувшая в 
прошлом году двери для детей от трёх 
лет. Будущего архитектора необходимо 
растить буквально с детсадовского воз-
раста, уверены в центре довузовской 
подготовки университета. 

А с 2014 года планируется откры-
тие «Шуховского лицея», в котором 
обучение будет проходить на еще 
более профессиональном уровне. Для 
нынешних студийцев лицей станет 
вторым этапом в архитектурно-дизай-
нерском образовании. А следующий 
этап — архитектурно-строительный 
институт. Такое непрерывное целе-
направленное образование позволит 
получить бакалавров, магистров, спе-
циалистов высочайшей квалификации.

«Архитектурно-художествен-
ное творчество – будущее архитек-
туры и дизайна, – подчеркивает 
Эмма Цыбульникова. – В столицах 
это направление более развито, но 
и Белгород старается не уступать. 
Если детей изначально готовить к 
поступлению в вуз, то мы получим не 
просто хороших студентов, а студен-
тов с отличной практической базой, 
которые в дальнейшем станут вирту-
озами своего дела». 

Частые гости студии – 
студенты Архитектурно-
строительного института. 
Они делятся с ребятами про-
фессиональными секретами 
и помогают воплощать в 
работах интересные задумки. 
Неудивительно, что практиче-
ски все воспитанники студии 
мечтают поступить в БГТУ 
им. В.Г. Шухова.

По словам Елены Коротун, 
программа студии такая раз-
нообразная, что и преподавате-
лям приходится находиться в 
постоянном поиске. Эмма Алек-

сандровна занимается скульптурой, 
работает со стеклом, у нее заме-
чательная графика. По её работам 
видно насколько это разносторонний 
человек. Елена Николаевна тоже 
работает в графике и со скульпту-
рой, а также занимается батиком 
(росписью по тканям) и дизайном 
интерьеров. 

Совсем недавно в университете 
прошла выставка художественных 
работ преподавателей и воспитан-
ников студии «ИМП-АРТ». Надо было 
видеть восторг посетителей, при-
шедших оценить шедевры красочной 
экспозиции.  Теперь у авторов новые 
идеи и замыслы, они уже загля-
дывают в будущее и создают свои 
творческие подарки к новогодним и 
рождественским праздникам.

оксана ТимошенКо

«вообРАжАРиУМ» СТУДии «иМп-АРТ»

«Гениальность – это детство», – говорил великий Пикассо. Сложно 
с этим не согласиться, глядя на удивительные работы воспитанников 
детской студии архитектурно-художественного творчества и дизайна 
«ИПМ-АРТ». Вот на зрителя взирают «архитектурные животные». 
Задумчивая сова укрывает крылом гнездо с птенцами. Казалось бы, 
обычный сюжет, но сова «сконструирована» из архитектурных эле-
ментов храма Василия Блаженного: узорчатых башенок и расписных 
куполов. Вглядываешься в аллегоричные образы, и поражаешься, что 
всё это создано юными художниками. Возможно, и название студии – 
«ИПМ-АРТ», открытой два года назад по инициативе центра довузовской 
подготовки, не случайно. В переводе с английского языка оно означает 
«невозможное искусство».
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*  *  *
Как иногда волшебен этот мир!
В нём каждый житель – непременно 

ближний,
И охраняет розовый эфир
Могучий дуб как ангел неподвижный.

Какую-то мистерию творя,
Надмирность приближается вплотную,
И превращает улицу Сенную
В купель, где омывается заря.

Тепло в домах, но печи не чадят.
Вращается фонарь, бросая блики:
Со всех сторон доверчиво глядят
Твоей мечтой расцвеченные лики.

Поёт свирель о дальних берегах.
Но здесь, где ты родился, тоже счастье,
И бабушка с рассвета на ногах,
Пахучий хлеб для нас деля на части...Волшебный мир 

мечты
Поэзия Екатерины Щети-

ниной – это всегда эмоцио-
нальное восприятие окружа-
ющего мира, вечный пооиск 
смысла жизни, и, конечно же, 
ЛЮБОВЬ! Настоящая, живая, 
всепроницающая... Без этих, 
довольно редких человеческих 
качеств, вряд ли могли бы 
родиться строки, которые мы 
публикуем сегодня.

Почти уже старт
Ветер листья метёт по дорогам.
…осень и печаль,
И тоска, неизбывность
Тревоги,
Крон прозрачность,
Рисующих даль,
Её огненность – листьев
Холодных,
Что на ветках
Как будто бы жар,
И нарядов её
Гипермодных,
И предзимья
Почти уже старт.

Златокудрое 
время природы
Осень снова пришла.
Больше холода стало в природе.
Упоенье душа
Ищет в разной осенней погоде.
Паутинка плывёт.
Бабье лето зашло на денёчек.
А уж там как пойдёт,
Если встретится милый дружочек.
Месяц тёплых деньков:
Разукрашенных, ярких, цветистых
И, летящих гуськом
Журавлей в небе чистом, лучистом.
Или дождик пройдёт,
Вопреки воле Бабьего лета,
И душа в нём найдёт,
В откровенности мудрость ответа.
Данность осени – дождь!
Как румяна – на гроздьях калины.
Плодородия мощь
В том дожде, если выпадет он 
на долины,
На поля и на зябь,
И на сочную зелень озимых.
Коль зарядит, что взять?
Как с морозов трескучих по зимам.
Упоенье душа
Ищет в разном стеченьи погоды.
Снова осень пришла.
Златокудрое время природы!

*  *  *
А дворник метёт
И метёт листопад.
А ветер ему –
«Помогает».
Один из них рад,
Другой же — не рад,
Метлой ежедневно
«Играя».
Сулит что природа
В движеньи дней,
Не всё –
И блаженство,
И радость.
Но в кущах весной,
Коль поёт соловей,
В душе –
И надежда,
И сладость.

осенняя пора –
очей очарованье

Осенний листопад, мелкий дождик, стаи 
птиц, улетающих на юг – все это не может 
не пронять тонкую душу поэта. У профессора 
кафедры теории и методологии науки Нико-
лая Ильича Шевченко осень определяется как 
златокудрая пора природы. Под этим назва-
нием мы и представляем его стихи на стра-
ницах газеты.

*  *  *
И всё собираемся жить –
Закончить ремонт к февралю,
И что-то еще совершить
Магическим словом «люблю»,

Поднять в небеса дельтаплан,
Найти небывалый цветок
И едкий рассеять туман,
Живой разведя костерок,

Судьбы узелки развязать
И старый сменить гардероб,
И главное что-то сказать,
Пока не послышалось «Стоп»...

*  *  *
В надежде, что простят, мы делаем

ошибки.
В надежде, что поймут, идём 

на поводу
Нахлынувших страстей, цепляя

мусор липкий,
В надежде на авось стоим на талом

льду.

Мы мчимся без плаща по мокрым
 тротуарам

В надежде, что ещё 
наш поезд не ушёл,

И всё ещё живём – в надежде, 
что недаром,

В надежде на любовь, 
что долговечней зол.

С надеждою – теплей, с ней даже время
– нежно,

Она не отойдёт, не бросит – 
до конца...

Так чья же ты тогда посланница, 
надежда?

И от чьего, скажи, струишься ты 
лица?..
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Гран-при в «Танцующей столице»

Студенческий танцеваль-
ный коллектив «Премьер» БГТУ 
им.  .Г. Шухова получил восемь первых 
мест и стал обладателем Гран-при 
Всероссийского танцевального кон-
курса «Танцующая столица», который 
проводился в двадцатых числах октя-
бря в Санкт-Петербурге.

Организаторы конкурса – Феде-
рация современных танцев России, 
Представительство танцевального 
совета ЮНЕСКО в Санкт-Петербурге, 
Санкт-Петербургская федерация 
современных и эстрадных танцев. 
Концертный зал отеля «Азимут» рас-
пахнул свои двери для сотен пред-
ставителей танцевальных само-
деятельных коллективов из самых 
различных городов 
России. 

В восьми номи-
нациях «Премьер» 
представил танце-
вальные компози-
ции, и все они были 
восторженно встре-
чены зрителями.

В номина-
ции «Танцы наро-
дов мира» – яркий 
и зажигательный 
испанский танец 
«В ритме страсти». 
В номинации «Эстрадный танец» – 
нежный, светлый и лиричный «Небо 
на ладони». В «Стрит направлении» – 
веселый и энергичный «В ногу со 
временем». В категории «Стилиза-
ция русского народного танца» была 
особенно отмечена членами жюри 
композиция «Русь молодая» – таких 
танцев сегодня немного, и, поэтому, 
этот разудалый танец вызвал особый 
интерес. Для участия в номинации 
«Патриотическое направление» была 
предложена композиция «От Волги и 
до Енисея». Как и в стенах универси-
тета «Бродвейский джаз» (в номина-
ция «Джаз») буквально взорвал зал. 

Первое место полу-
чил дуэт Александра 
Савченко (ИСМиТБ) и 
Ангелины Морозовой 
исполнивших лирический 
танец «Тебя рядом нет». 

Руководитель кол-
лектива Елена Владими-
ровна Беседина так оце-
нила результаты своих 
воспитанников: «Мы очень 
волновались, когда ехали 
на этот конкурс: все-таки 
культурная столица, где 
мощные танцевальные школы. Вол-
нение и ответственность позволили 
вовремя собраться и достойно пред-
ставить свое творчество. С первого же 

выступления нас 
восторженно встре-
чали и зрители, и 
жюри. Было отме-
чено то, что практи-
чески все номера в 
стиле «формейшн» 
(группа больше 
восьми человек). 
Отмечался и высо-
кий технический 
уровень, и арти-
стизм, и широта 
репертуара. 

Елена Васи-
льевна руководит 

коллективом с 2005 года, перед ней 
стояла задача создания нового сту-
денческого коллектива. «В коллек-
тив принимаю всех желающих, ведь 
работаю для того, чтобы студенты 
могли развивать свои способности, 
чтобы их досуг был заполнен инте-
ресным и полезным делом. Многие 
ребята пришли, совершенно не умея 
танцевать, а сегодня они являются 
солистами. Среди таких – Дмитрий 
Кибанов и Виктория Грудило. При-
мер этих ребят показателен – как при 
желании и трудолюбии в коллективе 
можно достичь высоких результа-
тов. Репертуар подбирается, исходя 
из индивидуальных особенностей 

студентов. Хоте-
лось бы отметить 
Марию Крутилову 
(магистрант пер-
вого года обучения) 
и Олега Доденко 
(э н е р г е т и ч е с к и й 
институт, ЭА-42). 
Олег пришел из 
спорта – его опыт 
позволяет доверить 
ему самые трудные 
трюки и поддержки, 
своей харизматично-
стью и обаянием он 
покоряет зал. Олег 
готовится к участию 
в университетском 
конкурсе «Студент 

года – 2013», а мы всем коллективом 
будем болеть за него». 

Елена Владимировна подели-
лась планами на ближайшее буду-
щее: «В настоящее время работаем 
над новым репертуаром. Танец будет 
в стиле «джаз-модерн». И, конечно, 
готовимся к фестивалю «Студенче-
ская весна» – это главная веха учеб-
ного года для творческих коллекти-
вов высших учебных заведений». 

Виктория ГоряйноВа
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30 октя-
бря стартовал 
новый сезон игр 
университетской 
лиги КВН. И, как 
всегда, первая 
встреча аудитории 
со своими самыми 
весёлыми и находчи-
выми сверстниками 
оказалась тёплой 
и взаимоприятной. 
Открыли «Сезон 
2013-2014» восемь 
команд «Техно-
лога»: «Точка опоры» 
(ИСМиТБ), «Дело вкуса» (ИИТУС), 
«Пока что без названия» (ИЭМ), 
сборные команды университета 
«Компот» и «Сборная села Перво-
цепляево», «Голова» (ЭИ), «Би-би» 
(ТТИ), «Однажды дважды» (АСИ). 
Кроме того, в игре приняла уча-
стие команда Белгородского уни-
верситета кооперации, экономики 
и права «Конь да Винчи».

Открыли фестиваль «зажига-
тельными» сценками, шутками и 
весёлыми миниатюрами кавээн-
щики-ветераны. Не так давно они 
были студентами «Технолога», а 
сегодня успешно трудятся в раз-
личных белгородских организа-
циях и на предприятиях. Коллек-
тив свой молодые специалисты 

назвали просто – «Сборная команда 
имени Шухова», а в его состав 
вошли - постоянный ведущий 
лиги КВН Михаил Спирин, а также 
известные участники игр прошлых 
сезонов Артем Голдобин, Артем 
Новицкий, Даниил Никишин, Сер-
гей Коноваленко, Максим Сериков. 
Новички постарались не отстать от 
старших товарищей и сумели соз-
дать веселую атмосферу в концерт-
ном зале.

 
Ребята затрагивали актуальные для 
студентов темы. К примеру, «Сту-
дент после дня рождения на паре» – 
«Точка опоры»; «Общежитие», 
«Студент, не заплативший за Wi-Fi»   
– «Дело вкуса»). В «ход» пошли и 
другие казусные ситуации, кото-
рые встречаются сегодня на каж-
дом шагу, например, «Случай на 
медосмотре» – «Дело вкуса», «ЕГЭ 
на Кавказе» – «Би-би») 

 Подводя итоги, член жюри 
и по совместительству игрок 
«Сборной команды имени 
Шухова» Артем Новицкий отме-
тил команды, которые заслужили 
бурных или даже очень бурных 
аплодисментов. Это - «Пока что 
без названия» и «Компот». Чего 
только стоила сценка «Как ведет 

себя Блондинка в чрезвычайной 
ситуации», «знание» русского языка 
команды «Компот» и фееричный 
слэм «Стенка на стенку»!

 Гость фестиваля - сборная 
«Конь да Винчи» из Белгородского 
университета кооперации, эконо-
мики и права, вовсю развлекала 
зрителей веселыми миниатюрами в 
напряженные минуты работы жюри.

 «Очень приятно было 
смотреть на эти 
команды, – сказал, 
отмечая лучших в 
конце игры, «жюрист» 
Даниил Никишин. 
– И, думаю, со мной 
многие в этом согла-
сятся. Начало полу-
чилось весёлым. Но 
впереди еще много 
игр, которые не 
оставят равнодуш-
ным никого. 

Не пройдёт 
и полгода, и мы 
узнаем, кто же в 
нынешнем учеб-
ном году станет 
самой смешной и 

интересной командой «Тех-
нолога». Успехов вам, кавээнщики!

наталья СиДороВа,
корреспондент Студен-

ческого информационного 
агентства «Технолога» 
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